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VERBALE N.  213  del 12 Novembre 2020                            Approvato in data 13 Novembre 2020 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: Prot. 129/20017-2022 del 29.09.2020 e Prot . 135/2017-2022 del 

31/10/2020;  prot. n. 140/2017-2022 del 05/11/2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:30 -  10:30   

 

ORARIO INIZIO SEDUTA  -09:35- 

CONSIGLIERI PRESENTI  ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Inzerillo                Giovanni 

 

P 09:35 11:32 ______ ______ ______ ______ 

Cancilla                Roberta 

 

P 09:35 10:13 ______ ______ ______ ______ 

Di Pisa                  Carlo P 09:35 11:32 ______ ______ ______ ______ 

Orlando                Caterina 

 

P 09:38 11:32 ______ ______ ______ ______ 

Randazzo             Antonino          

 

P 09:35 11:32 ______ ______ ______ ______ 

 

VERBALE 

Inizio seduta ore 09:35 

 

L’anno duemilaventi,  il giorno dodici  del mese di Novembre, giusta convocazione  

del  Sig. Presidente  Prot. 129/20017-2022 del 29.09.2020 e Prot . 135/2017-2022 

del 31/10/2020 e Prot. n. 140/2017-2022 del 05/11/2020, si riunisce la IV  

Commissione Consiliare Permanente, in modalità telematica con collegamento a 

distanza, per l’esame dei punti posti all’ordine del giorno della convocazione  

precedentemente citata. 

 

Alle ore 09:35 , prima convocazione, il Presidente Giovanni Inzerillo, assistito dal 

Segretario Giovanni Chiaramonte, dispone di chiamare l’appello, al termine del 

quale risultano presenti i Cons.ri Roberta Cancilla, Carlo Di Pisa, Antonino 

Randazzo e Giovanni Inzerillo presenti 4  su 5. 

 

Constatato il numero legale  il Presidente Giovanni Inzerillo dichiara aperta la 

seduta. 

 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=4
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Si dà atto che è in collegamento il Dr. Sergio Pollicita, convocato in audizione per 

dare notizie sull’acquisizione del forno crematorio e sulla situazione emergenziale 

che affliggono il Cimitero. 

 

Si collega in video conferenza la Cons.ra Caterina Orlando, alle ore 09:38. 

 

Tutti i presenti autorizzano la video registrazione. 

 

Il Presidente dà il benvenuto al Dr. Pollicita e lo invita a relazionare sull’oggetto 

dell’audizione, stante che le notizie  pervenute e succedute in Commissione 

dall’interlocuzioni avute con i Dirigenti e Funzionari del servizio cimiteriale e da 

notizie lette dagli organi di stampa, di dichiarazioni su pronti interventi che 

dovevano nel breve portare il cimitero fuori dall’emergenza con l’istallazione e 

imminente uso  di un nuovo forno crematorio, con la collocazione di loculi ipogee 

e con nuovi loculi di nuova concezione innovativa cosiddetti autosufficienti, ad 

oggi tutto questo non si è avverato.  

 

Il Dr. Pollicita fa un breve excursus sulla situazione del cimitero. 

 

La difficoltà del cimitero è sulla  reperibilità delle sepolture sia per quanto 

riguarda le tumulazione, le inumazioni e l’utilizzo delle nicchie rese libere  a 

seguito di espurghi, che si effettuano dopo trentennali  dalla sepoltura. 

 

Spesso capita che a causa dell’uso dello zinco utilizzato nelle bare, il processo di 

mineralizzazione non avviene completamente e la legge prevede che la salma non 

mineralizzata venga inumata in piena terra, questo ha comportato un ritardo nella 

liberalizzazione delle nicchie e quindi il non possibile uso per una nuova 

tumulazione.   

 

Alle ore 10:13 la Cons.ra Roberta Cancilla abbandona la video conferenza. 

 

L’amministrazione ha provveduto a censire tutte quelle sepolture con concessione 

cinquantennale  scadute e rientrarne in possesso recuperando altre posti per 

nuove tumulazione. 

 

Alle ore 10:46 esce la Cons.ra Orlando Caterina. 

 

Entra la Cons.ra Caterina Orlando alle ore 10:51. 

 

Per i campi di inumazione l’amministrazione è rientrata in possesso dei campi di 

inumazione, interdetti, per caduta di massi, a monte del cimitero. 

 

Esce alle ore 10:56 il Cons. Carlo Di Pisa. 

 

Entra il Cons. Di Pisa alle ore 11:00. 
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L’amministrazione a provveduto a considerare  i cimiteri, come unico cimitero, 

questo consente di alleggerire il cimitero dei Rotoli offrendo ai cittadini la 

sepoltura presso gli altri due cimiteri comunali. 

 

Con la proposta di deliberazione di modifica del regolamento cimiteriale, se viene 

approvata dal Consiglio Comunale che consentirebbe lo spurgo della salma per la 

riunione dei resti a 25 anni dalla sepoltura, questa darebbe la possibilità di 

liberare più nicchie nella misura di circa 200 posti. 

 

Il Sindaco ha provveduto ad aumentare l’organico del personale destinato ai 

servizi Cimiteriali e nei cimiteri. 

 

Si stanno valutando delle offerte pervenute da ditte specializzate in loculi 

innovativi che hanno delle particolari caratteristiche, sono spostabili, 

autosufficienti, di scarso impatto ed in considerazione che dovrebbero collocarsi in 

un  cimitero monumentale con vincoli paesaggistici. 

 

Detti loculi possono essere collocati lungo le strade del cimitero, detta locazione ha 

avuto, informalmente, il parere favorevole della sovraintendenza. 

 

Se tutto questo andrà in porto si potrebbero avere ben 2.300/2.400 posti. 

 

Per quanto riguarda il cimitero dei Cappuccini la zona limitrofa al cimitero non 

essendo zona cimiteriale bisogna valutare se è possibile la modifica urbanistica, 

che consentirebbe altri 150 posti.  

 

Il terreno assegnato al comune dall’agenzia dei beni confiscati, limitrofo al 

cimitero dei Rotoli non può essere utilizzato ai fini cimiteriali  come è stato 

confermato direttamente dal Sindaco. 

 

Forno crematorio esistente ai Rotoli si è fatta una valutazione sul ripristino del 

forno crematorio con la sostituzione di tutte le parti non più funzionanti   si è 

preso in considerazione un nuovo forno crematorio, di nuova tecnologia, mobile , 

che ha trovato un benestare di massima da parte della sovraintendenza e dall’ASP. 

 

Dopo incontri e valutazioni, che hanno comportato un dispendio di tempo si ci 

rende conto che in virtù di una norma regionale la n. 18 del 2010 vieta la 

possibilità di istallare forno crematori mobili. 

 

Il superamento di questa norma potrebbe avvenire, ma non c’è certezza, con una 

ordinanza di protezione civile regionale a tempo determinato. 

 

Da quanto detto si ritiene può plausibile e fattibile l’acquisizione dei loculi 

innovativi. 
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Il Presidente apprezza la chiarezza espositiva del Dr. Sergio Pollicita, e ritiene che 

se l’amministrazione, già dal mese di aprile, avesse provveduto al revamping  del 

vecchio forno, forse altre 150 bare non sarebbero ancora a deposito e se 

l’amministrazione avesse provveduto immediatamente a dare incarico ad una ditta 

esterna la collocazione dei loculi ipogei e non farli con proprie maestranze oggi ci 

sarebbero molte bare in meno in deposito se non azzerato. 

 

Il Dr. Pollicita comunica che si sta provvedendo ad un affidamento a terzi del 

movimento terra e collocazione, naturalmente in danno a chi non ha provveduto 

alla collocazione di questi loculi ipogei.  

 

Il Cons. Randazzo in considerazione di quanto appreso dal Capo Di Gabinetto, si 

propone di chiedere all’Ass. Prestigiacomo notizie sul progetto del nuovo forno 

crematorio. 

 

La Cons.ra Orlando condivide il giudizio dato dal Presidente sulla mancata o 

errata comunicazioni che arriva ai cittadini. 

 

Il Dr. Sergio Pollicita prende l’impegno di notiziare la commissione 

sull’andamento dei lavori. 

 

 La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è  

visionabile sul sito del Comune di Palermo al link                                               

 “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=4 “. 

 

Alle ore 11:32 il Presidente dichiara chiusa la seduta rinviando l’approvazione del 

presente verbale in altra data 

  

 

                                                                                 

                   Il Segretario                                               Il Presidente 

         (Giovanni Chiaramonte)                             Cons. Giovanni Inzerillo    

 

 

 

  

 

 

 

 

Fine riunione ore 11:32 
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